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Bovender Bündnis und Gruppe FWG/FDP begrüßen Beschluss zu Area-3-Ost 
 
Der Entschluss des Gemeinderats des Flecken Bovenden, ein gemeinsames Gewerbegebiet mit Nörten-
Hardenberg zu planen und in die Entwicklung und Bebauung zu gehen, war ein Prozess von mehreren Jahren.  
Hierbei ist das Projekt zukunftsweisend. Statt gegeneinander konkurrierende Gemeinden, wird 
zusammengearbeitet. Der Flecken Nörten-Hardenberg stellt die Flächen für das Gebiet zur Verfügung, der 
Flecken Bovenden die landwirtschaftlichen Kompensationsflächen. Kosten und Gewerbesteuern werden geteilt. 
Die Kontrolle über die Ausgestaltung und die Ansiedlungen übernimmt ein gemeinsamer Zweckverband. 
 
„Das ist ein Vorbildprojekt für unsere Region“, so Thorsten Heinze, Fraktionsvorsitzender der SPD in Bovenden.  
 
Jan Risting von der FDP in Bovenden stellt fest: „Die zusätzlichen Gewerbesteuereinnahmen helfen uns dabei, die 
Daseinsvorsorge in unserer Gemeinde auch in diesen schwierigen Zeiten gewährleisten zu können.“ 
 
Die Einwände der Bürgerinitiative wurden sehr ernst genommen und seit Beginn der Diskussion genau 
abgewogen. Über 300 Seiten hatte das Papier, welches am letzten Donnerstag im Bauausschuss ausführlich 
erläutert wurde. 
 
Überrascht waren die Unterzeichner über die plötzliche Ablehnung der Grünen. Im gesamten mehr als eineinhalb 
Jahre dauernden Verfahren haben sie weder gegen die Entwicklung des Gewerbegebietes gestimmt noch 
Argumente zu diesem Thema geliefert.  
„Jetzt drehen sie ihre Fahne in den Wind“, so Reinhard Bodenburg, der Fraktionsvorsitzende der FWG-Fraktion im 
Gemeinderat. 
Die anderen Parteien kritisierten, dass statt eines Antrags an den Gemeinderat nur ein Flugblatt verteilt wurde.   
 
Alle Fragen der Zuhörer wurden ausführlich von Bürgermeister Brandes und den Ausschussmitgliedern 
beantwortet, auch wenn die Fragen nicht immer sachlich waren. 
Die Auswirkungen der Corona-Epidemie kennt niemand, alles ist Spekulation. Jedoch brauchen die Unternehmen 
Perspektiven nach der Krise. 
Auch in den letzten Wochen gab es mehrere konkrete Anfragen nach Flächen in Bovenden, die in dem bisherigen 
Gebiet nicht mehr umgesetzt werden können. In Area-3-Süd sind nur noch 3 kleinere Flächen verfügbar, der Rest 
ist bereits verkauft. 
Die Flächen in Area-3-Ost werden also dringend benötigt, da auch im weiteren Umfeld um Göttingen keine 
geeigneten Grundstücke verfügbar sind. 
Da die Immobilien in der Industriestraße im Privatbesitz stehen, entscheiden dort die Eigentümer 
eigenverantwortlich. 
 
„Die gemeinsame Erschließung in Area-3-Ost“, so Harm Adam, Fraktionsvorsitzender der CDU, „verbraucht 
weniger Fläche als zwei eigenständige Gebiete und neue wohnortnahe Arbeitsplätze bedeuten zudem weniger 
Individualverkehr und stellen so einen aktiven Beitrag zum Umweltschutz dar.“ 
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